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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 21/2013 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 Data da Sessão: 13 de Novembro de 2013 

                                               Início da sessão: 15:00 horas 

                                               Términus da Sessão: 17:00 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 
 

 

 

Vereadores: 

Nuno Fernando Bento Neto 
António José Martins Louro 

           Vasco Rodrigo da Silva Marques 
           César Manuel Guerra Sequeira Estrela 

 

 

 

Faltas Justificadas: 
 
 

 

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Maria Manuela Martins Filipe Soares 

Cargo: Assistente Administrativo 
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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 21 / 2013 
13 de Novembro de 2013 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

10 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade, tendo sido dispensada a leitura da mesma em virtude de ter 

sido enviada fotocópia a todos os membros com a devida antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 217, respeitante ao 

dia 12 de Novembro de 2013, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

268.653,45€ (duzentos e sessenta e oito mil, seiscentos e cinquenta e três euros e 

quarenta e cinco cêntimos); Operações de Tesouraria: 81.599,39€ (oitenta e um mil, 

quinhentos e noventa e nove euros e trinta e nove cêntimos). 

-------------------------------------MUNICIPIO DE ALCANENA-------------------------------------------

MOÇÃO DE CENSURA 

A Câmara tomou conhecimento de oficio da Câmara Municipal de Alcanena, datado de 4 

de Novembro de 2013, no qual envia cópia de Moção de Censura, aprovada por 

unanimidade em reunião de 24 de Outubro de 2013, dirigida ao Ministério da Saúde, aos 

Hospitais da Universidade de Coimbra, ao Hospital de Santarém e ao Centro Hospitalar 

do Médio Tejo pela falta de cuidado na transferência de um sinistrado em estado grave. 

-------------------------------------------------CAS---------------------------------------------------------------

JANTAR DE NATAL 2013  

Presente carta do CAS, Centro de apoio Social dos Trabalhadores do Município de 

Mação, datado de 8 de Outubro de 2013 e no qual apresentam disponibilidade para 

organizar e elaborar o Jantar de Natal 2013 dos Trabalhadores do Município, nos 

moldes semelhantes aos do ano anterior. 

A Câmara deliberou por unanimidade solicitar os serviços do CAS para a realização da 

actividade referida, pelo valor de 13,00€ / pessoa. 

------------ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICIPIOS PORTU GUESES----------------------

ENCERRAMENTO DE SERVIÇOS 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da ANMP, Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, datado de 8 de Outubro de 2013 no qual envia cópia de missivas 

remetidas aos Ministérios da Justiça e do Desenvolvimento Regional com o objectivo de 

marcação de reuniões com ambos por causa do encerramento de serviços de Finanças 

e Tribunais. 

-----------------ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA P RACANENSE-----------------

ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO 2013  

Presente ofício da Associação Cultural e Recreativa Pracanense, datado de 5 de 

Novembro de 2013, no qual envia documentação para candidatura ao subsídio anual de 

2013, informando que o mesmo não foi enviado em devido tempo por lapso dos 

responsáveis da mesma. 

A Câmara deliberou por unanimidade atribuir um subsídio para 2013 no valor de 

392,00€, valor igual ao do ano passado. 

O Sr. Vereador Nuno Neto sugeriu que, para que situações destas não se verifiquem 

nos próximos anos, a Câmara contacte todas as Associações que verifique não terem 

entregue os documentos dentro do prazo estipulado. 

Esta sugestão foi aceite unanimemente. 

---------------------------LIGA PORTUGUESA CONTRA O  CANCRO-------------------------------

PEDITÓRIO NACIONAL – AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Liga Portuguesa Contra o Cancro, datado 

de 6 de Novembro de 2013 no qual agradece a colaboração da Câmara e das pessoas 

que realizaram o Peditório Nacional 2013 desta Liga. 

--------------------JOAQUIM LOPES – SOCIEDADE DE AD VOGADOS---------------------------

PREVIDENCIA CAUTELAR – HORÁRIO 40 HORAS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Sociedade de Advogados, datado de 28 de 

Outubro de 2013, no qual informa sobre as consequências da admissão da previdência 

cautelar pelo Tribunal Administrativo de Leiria e as suas repercussões na aplicação 

imediata da Lei 60/2013, de 29 de Agosto. 

--------------------------------BOMBEIROS VOLUNTÁRI OS DE MAÇÃO---------------------------- 

INÍCIO DE FUNÇÕES DA SECÇÃO DE CARDIGOS – RENOVAÇÃO  DE PROTOCOLO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação dos Bombeiros Voluntários de 

Mação, datado de 10 de Outubro de 2013 no qual informam que, tendo terminado a 

época de fogos florestais 2013, com a consequente extinção dos ECIN’s, pelo que 

iniciou funções no dia 1 de Outubro de 2013, na secção de Cardigos, e exemplo dos 
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anos anteriores, uma Equipa de Prevenção em permanência, constituída por três 

elementos. 

Os Srs. Vereadores do Partido Socialista referem que este protocolo estava previsto ser 

transitório, até os Bombeiros Voluntários de Mação recrutarem elementos na freguesia 

de Cardigos ou nas suas redondezas, mas vai-se mantendo ano após ano. Que seja do 

seu conhecimento, o processo de recrutamento nunca foi tentado de forma sustentada, 

pelo que deveria ser feito um esforço no sentido de alterar esta situação, pois não é 

desejável que a Câmara continue a manter o protocolo por tempo indeterminado. 

Os Srs. Vereadores do Partido Socialista votam favoravelmente este protoloco na 

expectativa de que, durante o próximo ano, seja encontrada uma solução mais 

adequada para ultrapassar a actual situação. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a renovação do Protocolo a celebrar com 

a Associação dos Bombeiros Voluntários de Mação, para o funcionamento da Secção 

dos Bombeiros Voluntários de Mação em Cardigos, nos mesmos moldes e valor do 

Protocolo celebrado no ano anterior, ficando assim protocolado que a Associação dos 

Bombeiros Voluntários de Mação se compromete a disponibilizar três bombeiros que 

permanecerão 24 horas na secção de Cardigos e a Câmara remunera os Bombeiros que 

prestam este serviço pelo valor de 40,00€ (quarenta euros) / dia por cada um, 

assegurando ainda o almoço. 

-----------------SRª D. MARIA DA CONCEIÇÃO SERRA BA ÇO GOMES------------------------

SEPULTURA PERPÉTUA – PERMUTA DE TITULARIDADE 

Presente carta da Srª D. Maria da Conceição Serra Baço Gomes, residente em Mação 

que requer autorização para mudança para o seu nome da propriedade da sepultura nº 

63 da secção DD, cedendo por sua vez em troca a sepultura nº 10 do talhão A que 

assim, reverterá para o município. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a permuta proposta. 

--------------------------------------H. SARAH TRAD ING, LDA.------------------------------------------ -

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

Por proposta do Serviço de Acção Social da Câmara Municipal de Mação foi presente 

proposta de protocolo a celebrar com a empresa H. SARAH TRADING; LDA. com vista à 

recolha de roupa, calçado e brinquedos em contentores apropriados na zona territorial 

do concelho de Mação para posterior tratamento e reencaminhamento para que possam, 

de imediato, ser reutilizados ou, caso não apresentem condições, reciclados. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do protocolo proposto. 
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-----------------------------------------REQUERIMENTO-----------------------------------------------------

COLOCAÇÃO DE PORTÃO 

REQUERENTE: JOÃO MANUEL MARQUES PARENTE 

Face à informação nº 66/2013 do Gabinete Jurídico da Câmara e da informação dos 

Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar a construção de um 

muro de vedação com 2,64m de comprimento e colocação de portão em ferro, 

confinante com a via pública, em Ortiga. 

----------------------------REQUERIMENTO – INFORMAÇÃO PRÉVIA------------------------------

REQUERENTE: DANIELA PAULA CARVALHAL GARCIA 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Daniela Paula Carvalhal Garcia, registado na secretaria sob o nº 466 

em 31 de Outubro de 2013, deliberou por unanimidade informar o requerente que é 

viável a realização de obras de melhoramentos de dois prédios urbanos contíguos, 

desde que estas se enquadrem em obras de escassa relevância urbanística, conforme 

definições legais e regulamentos aplicáveis, estando estas isentas de licença ou 

comunicação prévia, sem prejuízo da comunicação do inicio dos trabalhos com uma 

antecedência mínima de cinco dias. 

------------------------------VIABILIDADE DE CONSTR UÇÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: MARIA FERNANDA PIRES CAVACO DE SOUSA 

Presente requerimento de Maria Fernanda Pires Cavaco de Sousa, registado na 

secretaria sob o nº 455 em 23 de Outubro de 2013 em que requer informação prévia 

sobre a viabilidade de construção de uma edificação num terreno com a área de 880 m2, 

no qual existe um edificação de dois pisos com a área coberta de 42 m2. Face à 

informação dos Serviços Técnicos a Câmara deliberou por unanimidade informar o 

requerente que é viável a ampliação de uma destinada a habitação até uma área de 

construção máxima de cerca de 180 m2, correspondente ao somatório da área de todos 

os pisos de todas as construções existentes e a construir, excluindo apenas caves 

destinadas a estacionamento, considerando a área de cerca de 550 m2 do terreno 

incluído em espaço urbano e de cerca de 33 m2 em espaço agro-silvo-pastoril, com um 

máximo de dois pisos, e cuja implantação deverá respeitar os alinhamentos das 

edificações existentes. 

------------------------------VIABILIDADE DE CONSTR UÇÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: CENTRO SOCIAL S. JOÃO BAPTISTA DE CARVO EIRO 
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Presente requerimento de Centro Social S. João Baptista de Carvoeiro, registado na 

secretaria sob o nº 370 em 30 de Agosto de 2013 em que requer rectificação do artigo 

matricial urbano em que foi construída uma moradia unifamiliar, em dois pisos, num 

conjunto de terrenos onde existia uma edificação, entretanto demolida. 

 Face à informação dos Serviços Técnicos a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o requerente que o artigo matricial em causa será rectificado em todos os 

anteriores pareceres. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar a seguinte obra: 

- De Eugénio Pereira Mexia, residente em Lisboa para substituição da estrutura de 

suporte da cobertura e sobrado de sótão em madeira, por laje aligeirada e a telha de 

canudo por lusa, picar e rebocar as paredes exteriores e substituir as caixilharias 

existentes em madeira por outras de alumínio, numa habitação em S. José das Matas, 

freguesia de Envendos; 

- De Leonel Jesus da Silva, residente em Samouco, para construção de garagem em 

Chão de Lopes Pequeno; 

- De João Marques Martins, residente em Sacavém para ampliação de edifício destinado 

a habitação em Aldeia de Eiras. 

---------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA------------------------------------------

REUNIÃO COM ANMP 

O Sr. Presidente informou que no passado dia 7 de Novembro se realizou uma reunião 

em Coimbra, na Associação Nacional de Municípios com os 49 municípios que correm o 

risco de ver os seus tribunais encerrados. Mais informou que foi unânime o repúdio e o 

desagrado pela situação e foi decidido fazer uma última tentativa para se tentar agendar 

uma reunião destes municípios com a Senhora da Justiça para se tentar que fique a 

funcionar uma secção de proximidade em cada um destes 49 municípios. Em relação a 

Mação, a Câmara dirigiu ofícios à Senhora Ministra da Justiça e ao Senhor Primeiro 

Ministro solicitando os seus bons ofícios no sentido que Mação não ficasse amputado 

deste serviço público e demonstrando a disponibilidade da Câmara em arcar com os 

custos de manutenção deste tribunal, conforme já foi discutido em reunião de Câmara. 
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Informou ainda que, no próximo dia 14 de Novembro de 2013, vai realizar-se uma 

reunião dos mesmos 49 municípios com a Ordem dos Advogados para debater o 

mesmo assunto. 

MUNICÍPIO FAMILIARMENTE RESPONSÁVEL 

O Sr. Presidente informou que, no passado dia 6 de Novembro, a Câmara Municipal de 

Mação recebeu a bandeira de “ Município Familiarmente Responsável”. Deixa uma 

palavra de agradecimento a todos os que, de uma forma ou outra, estão envolvidos no 

apoio que a Câmara presta às famílias, às crianças e aos idosos, que foi agora 

reconhecido. 

PROVA DE ATLETISMO “MAÇÃO CATEDRAL DO PRESUNTO” 

O Sr. Presidente informou que decorreu no passado dia 10 de Novembro de 2013, a 

prova de Atletismo “ Mação Catedral do Presunto “, organizado pela Câmara com o 

apoio da Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga, que teve um número de 

participantes semelhante ao do ano passado e que correu de forma positiva. 

SORTEIO DE NATAL 

O Sr. Presidente refere que se aproxima mais uma época natalícia e é intenção da 

Câmara fazer, à semelhança do ano anterior, um sorteio de Natal que incentive de 

alguma forma as pessoas adquirir produtos, em Mação no comércio local, sem que haja 

gastos com a formalização do mesmo. Refere que o que se está a perspectivar será 

levar a efeito um sorteio que terá como prémios vales de compras que terão de ser 

gastos no comércio local. Mais refere que, na próxima reunião, será presente 

Regulamento para esta actividade. 

CONCURSO DE PRESÉPIOS EM ESPAÇO PÚBLICO E MONTRAS D E NATAL 

O Sr. Presidente refere que mais uma vez este ano, a Câmara irá promover o concurso 

dos Presépios em espaços públicos e o concurso de Montras de Natal, e os 

regulamentos destas actividades serão apreciados e decididos na próxima reunião. 

O Sr. Vereador Nuno Neto alertou para a qualidade de alguns presépios, que felizmente 

se realizam todos os anos no nosso concelho, nomeadamente da Serra e de Cardigos 

que, dada a sua qualidade poderão ficar sempre com os dois primeiros lugares, podendo 

deixar as outras associações pouco motivadas. 

Após troca de impressões, ponderou-se a hipótese de se criarem duas menções 

honrosas, com valor pecuniário, para aqueles dois Presépios, assunto que será decidido 

na próxima reunião, deixando o Sr. Presidente à consideração de todos a apresentação 

de novas propostas sobre o mesmo. 
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MARTINZES – CENTRO GEOMÉTRICO DE PORTUGAL – FILMAGE NS SIC 

O Sr. Presidente informou que a Câmara foi contactada por um produtor da SIC para 

realizar algumas filmagens para um programa denominado “ Isto é a Matemática” sobre 

o Centro Geométrico de Portugal, que um Professor da Universidade de Coimbra 

chegou à conclusão ser no Concelho de Mação, junto à povoação de Martinzes. Mais 

informou que o apoio da Câmara a estas filmagens foram as dormidas e refeições das 

seis pessoas, responsáveis pelas filmagens que decorreram durante o dia de hoje. 

O Sr. Vereador António Louro refere que este facto poderá ser uma mais valia para o 

Concelho de Mação e deve ser tratado com todo o cuidado para não criar nenhum mal 

estar com o Concelho de Vila de Rei, onde se encontra o Centro Geodésico de Portugal. 

PÁGINA DE MAÇÃO NO FACEBOOK 

O Sr. Presidente informou que foi criada no facebook uma página de Mação, onde serão 

divulgadas as actividades da Câmara Municipal de Mação. 

ESCRITURAS DE TERRENOS 

O Sr. Presidente informou que foi hoje realizada a escritura da venda do lote de terreno, 

em Envendos, deliberado em anterior reunião. Mais informou que vai ser feita, no 

próximo dia 21 de Novembro, a escritura de permuta dos terrenos da Zona Industrial das 

Lamas, com a Distrityres, também já deliberado em reunião de Câmara. 

Relativamente à escritura de permuta a realizar com a família do Sr. Saul Fernandes, 

relativa à aquisição dos prédios junto ao Auditório Municipal, ficou acordado que a 

mesma não será feita, conforme estava previsto, sem que seja feita a avaliação e sejam 

dados mais esclarecimentos à Câmara para que não subsistam quaisquer dúvidas sobre 

este assunto. 

---------------------------------VEREADOR ANTÓNIO L OURO------------------------------------------

VISITA DA POLÍCIA JUDICIÁRIA – MUROS DE CHÃO DE COD ES 

O Sr. Vereador António Louro informou que, hoje de manhã, estiveram na Câmara dois 

agentes da Polícia Judiciária que solicitaram esclarecimentos sobre o procedimento de 

licenciamento dos muros de Chão de Codes. Mais informou que foram prestados todos 

os esclarecimentos solicitados e, após visita ao local da obra, a Câmara ficou de enviar 

à Polícia Judiciária uma nota explicativa sobre o processo e cópias dos processos de 

licenciamento dos referidos muros. 

SERVIÇOS DA CÂMARA 
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O Sr. Vereador António Louro refere que, neste momento os serviços do estaleiro estão 

reduzidos ao mínimo devido a ser altura da apanha da azeitona e a maioria do pessoal 

mete férias neste período. 

SANEAMENTO BÁSICO EM VALE DE VACAS 

O Sr. Vereador António Louro informa que está previsto, para o próximo dia 18 de 

Novembro, o início das obras de saneamento básico da povoação de Vale de Vacas que 

vai ser realizado com a colaboração da população. 

AZEITE DOS JARDINS DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador António Louro informou que vai ser apanhada a azeitona das oliveiras 

das Rotundas e Jardins de Mação para se continuar com o projecto de fazer o azeite 

dos Jardins de Mação que serve posteriormente para ofertas institucionais. 

REQUALIFICAÇÃO DA ESCOLA DE ROSMANINHAL 

O Sr. Vereador António Louro informou que estão quase concluídas as obras de 

requalificação do edifício da antiga Escola Primária de Rosmaninhal, faltando somente a 

pintura do edifício. 

---------------------------------VEREADOR CÉSAR ESTRELA------------------------------------------

DEPÓSITO DE ENTULHOS NA ZONA INDUSTRIAL – ATERRO DA  CALDEIRINHA 

O Sr. Vereador César Estrela refere que existia um local na Zona Industrial onde era 

permitido deixar o excesso das podas dos jardins e outros entulhos e verificou que neste 

momento existe naquele local uma placa informando que o mesmo já não é permitido e 

solicita informação sobre se há alguma alternativa para as pessoas poderem deixar 

esses entulhos. Questiona ainda sobre algum trabalho de máquinas na zona da 

Caldeirinha, onde esteve prevista a construção de um aterro. 

O Sr. Vereador António Louro refere que o despejo deste tipo de resíduos é proibida em 

terrenos públicos e quaisquer outros, mas a Câmara permitia a colocação de entulhos 

naquele local pois, o entulho de construção civil até era útil. No entanto, começou a 

verificar-se a deposição de todo o tipo de resíduos e outros materiais e por isso a 

Câmara resolveu fazer uma limpeza àquele local e proibir a sua deposição naquele 

local. Mais informou que, como fazia falta um local para a deposição de resíduos 

vegetais da própria Câmara, foi preparada a zona da Caldeirinha onde, após uma 

selecção, os resíduos vegetais poderão ser depositados. Os privados poderão depositar 

os resíduos de origem vegetal, desde que acompanhados por um funcionário do 

Município. Pretende-se deste modo evitar a deposição desregrada de outro tipo de 

resíduos, de modo a não transformar o espaço numa lixeira. 
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O Sr. Vereador César Estrela considera que aquele local poderia servir também para as 

pessoas e não só para a Câmara, pois é importante que as pessoas tenham onde 

colocar os entulhos e não os deixar espalhados pelos caminhos florestais do concelho 

como se verificava antes de se ter começado a utilizar aquele espaço da Zona Industrial. 

Considera que a Câmara poderia continuar a aceitar entulhos e resíduos de jardins num 

local da Zona Industrial, delimitado e que poderia ser limpo regularmente pois faz falta e 

funcionava bem naquele local pois deixou de haver deposição nos pinhais. 

O Sr. Vereador António Louro refere que a Câmara tem um serviço de recolha de 

monstros pelo que não haverá necessidade de depositar o mesmo nos pinhais ou nestes 

locais de deposição de entulhos. 

Mais informa que a utilização do espaço da Caldeirinha poderá ser alterado pois está a 

ser utilizado temporariamente. 

---------------------------------------- ENCERRAMENTO --------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Administrativa, subscrevo 

e assino: 


